Bibliotica El Guanacaste No hay Justicia

Director: MARCELINO GARCIA CANALES - Administradora: OTILIA DE SANTANA

Año XIII

Apartado 1165

San José, C. R., 25 de ABRIL de 1947 No. 485

Sección Rotaria

LIC. DON FABIO FOURNIER

ne Rotario. lo hacemos llenos de júbilo y de gratitud hacia el Lic. Fournier porque él se expresó en su conferencia que dió en una comida Rotaria relacionada a nuestra provincia, en términos muy encomiásticos para el suelo que nos vió nacer. Lástima grande que el amigo Fournier no haya podido reconstruirla, pues varias veces se la solicitamos y quizás sus múltiples ocupaciones privaron a los guanacastecos de conocer el pensamiento de este destacado in-telectual del interior con relación a muchos puntos sumamente interesantes del desarrollo del pueblo guanacasteco desconocidos no sólo de nuestros comprovincianos, sino del país en general.

Este es un Rotario que con sólo su conversación amena y sugestiva le inicia a su interlocutor grandes ideas que redundan neficio de la sociedad y en provecho individual. Es decir, incita al que lo escucha, a que lleve a cabo grandes obras en su provecho personal pero que en la práctica reflejan beneficio para la colectividad; estimula a la juventud hacia la cultura, porque sabe que el hombre culto es más responsable de sus deberes sociales; fortalece el carácter de sus discipulos como un verdadero convencido de que de éste depende el

triunfo de sus aspiraciones y los lineamientos del perfecto ciudadano; trata siempre de inculcarle a la juventud el desarrollo de la voluntad, virtud ésta que cambia la terrible decoración del fracaso por otra espléndida de absoluta vic-toria y que "hace retroceder al Destino en vergonzosa derrota" si nos enfrentamos a él sin miedo, con energía y denuedo, sonrientes, confiados en la pujanza de nuestras armas, pletóricos de fe en el porvenir y en el poder incon-trastable de la voluntad. El ciudadano que infunde estas ideas a nuestra juventud tiene que ser una persona de refinados sentimientos y de una alta responsabilidad social y así lo está demostrando el Lic. Fournier con su labor des-interesada y altruísta en bien de nuestra sociedad desde el campo rotario.

Costa Rica se siente orgullosa de tener hijos tan ilustres como el Lic. don Fabio Fournier y EL GUANACASTE se halla muy complacido de aprovechar la oportunidad para trazar estas líneas que si no llevan el sello de la erudición para decir con justeza el alto valor intelectual que encierra la personalidad del Lic. Fournier, sí expresan con sinceridad la estimación y simpatía que en esta casa le tenemos al

amigo Fournier.

DIGNIDAD Y LIBERTAD

ciados de DIGNIDAD Y LIBERTAD pueden tener fecundas aplicaciones en los campos de la enseñanza y de la educación. Basta meditar un poco que fácilmente aparecerán todas las posibilidades de éstos temas si proyectamos su luz sobre estas importantes cuestio-

La antigua educación venía procediendo con el educando como si se tratara de una cosa. Tal y como se amaestra a un mono o a uu perro, así se actuaba en relación al niño o al joven. Se les tenía como arcilla moldeable y sin vida, a la cual el educador, profesor o maestro darían forma según su libre veluntad. De estas erradas concepciones nació la palmeta como remedio para el mal carácter. El golpe de varilla para acentuar la atención, la repetición insistente y agotadora de una letra dada a coro, para ejercitar la memoria mecánica, y per fin el randimiento deficiente en el campo educacional.

El hombre en un sentido genérico, niño o mujer, joven o adulto, es antes que todo una persona, y como tal, tiene Dignidad. Esta dignidad como ya le apun'

tamos antes, surge de que | el hombre como persona que es, constituye un fin en si mismo y es una instancia realizadora de todos los va-

Los valores son seres ideales con validez propia, que la mente humana intuye, Se encuentran como cualidades relativas a los hechos o a las cosas, permitiéndonos así, darle a las cosas o a los hechos el calificativo de valiosos e de an tivaliosos. El bien moral, la justicia, la belleza, la liber tad, son valores de importancia suma. La belleza es cualidad relativa a las cosas. La justicia, la libertad y el bien moral le son relativas a los hechos. Estos valores llevan en sí una fuerza poderosa o tendencia definida a realizarse, pero necesitan para ello de un mediador que es el hombre. Por eso se dice que el hombre es el supremo realizador de todos los valores. Esto nos está indicando que es el ser humano, como individualidad. como unidad personal, quien realiza los valores. Nadle puede realizar un valor por medio de otro; es preciso que los cumpla la persona auténtica. Nadie puede ser moral por otro; nadle puede ser justo por otro. Así loca. servicio de los valores, eleva

lizamos el error del antiguo | educador que pretendía realizar ciertos valores como la moral, la justicia, etc., a través de la persona del niño convertido en cosa, tal y como podía proyectar su imagen en un espejo inanimade. Y el error consiste en que el niño no es cosa ni es inanimado. Es persona humana, con Dignidad.

De estas ideas de be arrancar, a nuestro humilde entender, el camino verdaderamente científico de toda fórmula educacional. Si el ser humano, hombre, niño o mujer es un realizador único de valores, lo más que cabe dentro de una buena tesia educacional es mostrar, por los medios más adecuados a la digoidad del niño, aqueilas ideas o actos valiosos y permitirle luego que éi mismo se disponga a realizar esos valores. La nueva educaclón debe tender a crear una capacidad especial para que el educando se ponga al servicio de los supremos valores del espíritu, porque sel hombre es la única reali dad a través de la cual los valores pueden transformarse en fuerza real» dice Nikolai Hartmann; y sigue diciendo este ilustre pensador: «La capacidad de ponerse o no al

En este sentido se dice que la persona es LIBRE. Y hemos llegado con es-

tas ideas al concepto de la libertad del educande; con Hartmann, la concebimos como la capscidad de ponerse al servicio de la realización de ciertos valores. Por eso ésta no es una libertad concebida como facultad irrestricta de ejercitar el libre arbitrio. Se trata de un actualisimo concepto de la libertad que calza perfectamente dentro del régimen educacional: se trata de la libertad responsable. Libertad y responsabilidad en la vida del niño; libertad y responsabilidad futura en la vida del ciudadano.

En este sentido la educación moderna tiende a señalar rumbes valiosos, al señalar altas miras y a orientar inteligentemente a la juventud o a la niñez, por sendas repletas de indiscutibles valores, dejando luego al educando que marche solo por ese camino, haciéndolo sentirse responsable de sus actos dentro de esa libertad. este sistema ha sido ensavado con magnificas resultados en el Liceo de Costa Rica, bajo la dirección del educador insigne; filósofo y Pasa a la pág. 4

Coja

Así intitula el Doctor en Derecho y muy llustre juris consulto don Ramón Zelaya Villegas, un artículo publicado en EL GUANACASTE de fecha 20 de marzo del corriente añe. En dicho artículo la emprende contra autoridades que no resolvie ron y failaron exactamente de aguerdo con su pensamiento o interés. De entre los fallos criticados, corres ponden dos a la Goberna ción de Guanacaste, razón por la cual tengo que explicar ante el público lector las razones jurídicas que sirvieron de fundamento para dictarlos.

Y vamos con el primer caso o sea el de un mucha cho que cortó crines a caballos para venderlas, por ser artículo que alcanza altos precios. Los dueños de las bestias perjudicadas, formularon la denuncia ante la Agencia Principal de Policia Judicial, aportando datos para esclarecer el delito cometido. La policía, con diligencia, encontró las crines vendidas, y el vendedor no tuvo más salida que recopocerlas y aceptar el cargo dando así lugar a un rápido fallo del Agente juzgador. Llegado el juicio a esta altura, los denunciantes se dieron por satisfechos y pensaron que era prudente la varse las manos y quedar bien con el padre del joven delineuente, presentándose a declarar su perdón a la falta cometida, por lo cual el Gobernador debía echar abajo la sentencia apelada. Yo solamente tengo que decirle al ilustre jurisconsulto que lea el Código Penal

vigente en su título V. capí tulo I, artículo 53 y entonces verá que no tratándose de una falta privada, el perdón de los ofendidos no tiene ningen valor, 'y estando la tramitación ajustada a derecho, procedí a confirmar la sentencia, Si el Gobernador la hubiese revocade, otros muchos y con razón estarían señalándole su ineptitud o prevaricato consciente. No obstante le dicho, el joven delincuente sólo estuvo en la cárcel descontando una parte de su condena, por cuanto el Gobernador bajo su responsabilidad personal la puso en libertad, Seguramente hubo propina para esto último, como lo piensa el Licenciado Zelaya cuando habla de estos fallos, en cuyo caso se servirá decir de cuánto fué y quien la pagó.

En cuanto al segundo caso por el señor Zelaya considerado, debo simplemente cepiarle el considerando siguiente:

«Considerando:-Que la presente información contiene los siguientes defectos que aparejan nulldad de lo actuado: 1.º no se aportó en autos las correspondientes certificaciones de matrimonio del demandado y domandante y de nacimiento de la hija menor de ambos. (Articulo 232 del Código Civil) 2.° al demandado no se le concedió el término de ley para defenderse, (Articulo 687 del Cónigo de Procedimientos Penales) habiendo rechazado el cargo. 3,º que tanto la demandante como el demandado están

Pasa a la Pág. 4a.

"Es necesario decir cosas para bien de esa hermosa Provincia"

Con mucho placer vamos | reproducir la columna "TODO AL VUELO" de Diario de Costa Rica del día 8 de abril corriente, para evidenciar una vez más que nuestra provincia de Guanacaste ha sido siempre la "provincia olvidada".

Con la amplitud necesaria que el tema demanda, y con el lógico caudal de conocimientos que, desde luego, se requieren acerca de los muchos y muy complejos problemas que tiene planteados hoy día la ancha ardorosa provincia de Guanacaste (algunos de cuyos principales lugares venimos de visitar en viaje rápido), nos proponemos escribir más adelante una serie de impresiones no cier. tamente para quedarnos marcando el paso en el punto de vista del ansia romántica que suele encender- Cruz.

se en el espíritu de las gentes cuando oyen hablar de tardes de arrebol de aquella pampera provincia, de las playas de sol y oro, de la llanura de naturaleza lujuriosa v subvugante del rasgar de las guitarras en las tibias noches de luna, del cantar quejumbreso o saturado de picardía de los llaneros de estos llaneros "Idealizados" por las niñas bien que van del interior con la misma sonsera con que se podria idealizar a un modesto trabajador de los campos, varonii, humilde y lleno de hijos; sino para deeir ciertas cosas que es necesarlo que se digan para bien de aquella hermosa provincia.

Entretanto nos ocuparemes de algunas generalidades del cantón donde pasa mos más días de Santa

Sentida muerte en 1 iher

nuestra Banda Militar y recidos elegios. padre ejemplar de una fase dió cita lo más granado sus hijos y familiares.

Eo esta Ciudad Blanca de nuestro mundo social y dejó de existir el notable en el Cementerio el Profesor artista don Agustín Rodin don S. Fonseca, produnció guez. Dorante toda su vida una bella oración de despe. las de ley, la cocina escolar. fué miembro destacado de dida fúnebre haciendo me-

Envlamos nuestras muesdad liberlana. A su entierro afligida señora esposa y a

Cocina Escolar en Liberia

Se ha recolectado dipero, mediante procesiones escolares, para fundar con todas

Estará esta cocina bajo la dirección acertada de la señorita Odille Rojas, gramilia que honra a la socie- tras de condolencia a su duada en Economía Domés-Muy bien, adelante.

Contra el peor Dolor Contra el peor resfriado

Pastillas LUX

es lo indicado

Seguras. Inofensivas Rápidas.

tica con brillantes prueba. Imprenta Cartín Gran Certamen Literario-Musical Puntarenense

La revista del'"Puntarenas de Ayer y de Hoy" haciendo un esfuerzo combinado con el comercio y colonias extranjeras del puerto ha lanzado a conocimiento de poetas, escritores y músicos de dicha provincia las bases de un concurso literario musical para exaltar las le-tras patrias. Nada más noble que estos desarrollos de temas para el engrandecimiento de las letras patrias y de la cultura patria.

Los temas son los siguientes:

El mejor cuento o leyenda regional sobre Puntarenas;

La poesía que mejor cante las bellezas naturales de Puntarenas;

La mejor historia biográfica de los bene-factores del Puerto;

El mejor tema musical sobre Puntarenas.

El primer premio consistirá en una medalla de oro.

Todos los trabajos se han de mandar al Director de la Revista del "Puntarenas de Ayer y de Hoy," señor don Rafael Armando Rodriguez.

Anhelamos a todos muchos éxitos y esperamos que ha de enriquecerse una vez más la

literatura nacional.

Hotel LOS LEONES

Su casa de confianza, contiguo a CANADA DRY.

Ofrece a Ud. magnificos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena allmentación, Todo dentro de un ambiente familiar, Especialmente para pasajeros de Provincias BUENA ATENCION. — PRECIOS MODICOS.

RICARDO J. MENDEZ.

Teléfono 1852

San José, C. R.

FABRICA DE CAFE

Se tuesta ajeno garantizando eltrabajo

Arreglado el servicio eléctrico en Nicova

tuvo varias semanas sin ser- de bien público. Aplausos. vicio eléctrico debido a que la bomba que movía el mo- Epidemia en los ganados tor generador se dañó dejando sin luz a la ciudad.

Al recibir las neticias, el Servicio Nacional de Electricidad mandó un motor diesel de 9 caballos con un peso de mil libras con todos los empaques, por correo aereo. Gracias a esta actividad se logró arreglar pronto esta deficiencia y el pueblo está muy agradecido

La ciudad de Nicoya es- por tan significativo servicio

en Las Juntas

Se ha desatodo un brote epidémico en los ganados durante los últimos días de marzo. Como los prácticos no pudieron determinar la clase de mal que producía la muerte instantánea de los ganados, se trasladó a LAS JUNTAS el veterina-rio Sr. Coto, donde medianto la vacunación contrarres tó el mal.

Relojería y Joyería JOSE ROJAS M.

Ex socio de la Joyería Chapatte Ofrece a sus amigos y clientes su taller de reparaciones de relojes y toda clase de joyas

50 varas al Norte de La Despensa



Tenemos el orgullo de mantenernos al día en los adelantos de la Industria Ganadera y de poder ofrecerles los más modernos métodos de control de todos las enfermedades del Ganado. Cuando Ud. v's'te nuestro

DEPARTAMENTO VETERINARIO

no tiene que esperar por su producto, nesotros lo tenemos en stock y le recordamos que ya entró la EPOCA de salvar sus animales

CUTTER LABORATORIES

Los mejores productores de Vacunas de Alta Calidad

Vacunandolos contra CARBON

HAGALO, PERO HAGALO PRONTO, CON LA INMEJORABLE

VACUNA CONTRA EL CARBON

OL CUTTER

EN FRASCOS DE 10 Y 50 DOSIS AHORA A SU NUEVO PRECIO REBAJADO

Visite nuestro DEPARTAMENTO VETERINARIO y encostrará un surtido completo de Sueros y Vacunas, Medicinas e Instrumental Veterinarios

Costa Rica Dental & Medical Supply Co.

Dom. Fischel Ca

Teléfonos 2683 - 6047 — Frente a la plaza del Correo — Apartado 434 San José

Compro cueros de lagarto

Verdes, Salados y sanos Con los siguientes precios por pie:

Cuero de 8 ples a C 2.00 . D: 4 ples a C 3.00. y de 5 ples a 400. Y de 6 ples arriba a \$ 600. Flete pago regreso dinero con el correo Certificado.

Compro cantidad que sea. Pago al contado.

Nombre y Direcciónt Puntarenas Ap. 18 DAVID NAJA T

No se deje engañar, señer ganadero



El mejor producto de su indole que se consigue hoy día en el mercado nacional.

ALMA LLANERA

El Jornadero de Cañas

En la tarde gris, con atavío de cobre deja su trabajo, el hacha y las cutachas, un hombre galante, peón humilde y pobre, que se chalanea, cuando ve muchachas.

Es en su delirio, por servir las mozas que enormes jornadas hace a pie en los campos, Vuela y vuela y anda, cual las mariposas, por sitios, encierros, desmontes y suampos.

Es el jornadero de Cañas, tenorio: Pobre idealizante de los imposibles: Mira a las mujeres con aire amatorio

y a todas las ama con gestos risibles... y como alardea de amor, mil hazañas, el pueblo lo llama Barba Azul, en Cañas.

J. RAMÍREZ SÁIZAR

Abel Valverde Arguedas LABORATORIO DENTAL

Trabajo Garantizado 23 años de trabajar en Puntarenas, con mate-

riales de superior calidad. Eficiencia, Rapidez y Puntualidad. Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás.

PIDA MELCOCHAS



SANAS Y ALIMENTICIAS

Las que no deben faltar en ningún establecimiento TELEFONO 2909 - San José - APARTADO 973 Agente en Puntarenas, Abel Salazar F. Suc.

Anuncie en El Guanacaste

Del Puntarenas de Ayer y de Hoy Más alláde "La Ang

Completan su valía intelectual las magaíficas y excelentes colaboraciones de todos los sectores periodísticos. Blen sustanciosos y orientados los artículos re-

Ha salido a luz pública la ferentes a Puntarenas en su revista Del Puntarenas de vida de ayer y de hoy. Tíe-Ayer y de Hoy con bonita ne esta revista el privilegio atrayente presentación, de exaltación a nuestros hechos cívicos, físicos, geográficos, para valorar en lo que vale lo tico, para hacernos más ties cada dia.

Muchos aplausos a su director señor Rodtíguez y adelante



Farmacia Serrano

LIC. CARLOS SERRANO

Teléfono 3951 Apartado, 66 San José Ofrece a su distinguida clientela artículos de su rame a precies módicos, un esmerado y exacto DESPACHO DE RECETAS

300 varas al sur del Teatro América

El Instituto del Guanacaste mejoró su matricula

aulas el Instituto de Segun- cla. da Eoseñanza de la Provincla de Guanacaste. La matrícula superó en un 25 por ciento a la del pasado curso lectivo.

Matricula del primer año 43 alumnos,

Matrícula del segundo año 26 alumnos,

Matrícula del tercer año 35 alumnos. Matrícula del cuarto año

11 alumnos.

Matrícula del quinto año 10 alumnos.

Durante este año el Instituto dará la primera cose- politécnico.

Bajo la sabla dirección del cha de bachilleres que han Prof. Valerio R. abrió sus de ser orgulio de la provin-

Ha entrado a formar parte del profesorado el competente profesor don As. drubal Ocampo, recientemente graduado en el Colegio Zamorano de Honduras.

El edificio. Debe iniciar. se a levantarlo para poder alojar a toda la pablación escolar de este colegio, pues a pesar de que ocupa una casa grande, ya es insuficien-te. La Junta debe mantenerse en plena actividad para obtener un terreno grande donde sea factible la idea de hacer un colegio

A mi esposa, señora Nelly M. de Amador

Las aguas inquietas del Estero y del Mar, no descansan en su afán, de llegar a cubrir con el cristal de su manto, al poco elevado lomo de arena, liamado "La Angostura." El continúa, no obstante, cual enorme cetáceo, rompiendo las aguas, ayudado últimamente por diques y rellenos... Nues-tro tren, como todos los veranos, se apoyó unos segundos en "La Angostura," para lauzarse luego en rápida carrera, hacia la Ciudad de las Arenas. Sobre la marcha observé, en los confinas del Estero, a las garzas blancas, Inmóviles y perennes guardianes del man-

En la estación, los agen tes de hoteles se hicieron cargo de nuestro equipaje, Avanzando por la Avenida Cortés, la brisa del Golfo va rompiendo el recio que comenzaba a brotar en mi frente. El aroma del mar se adentra en el pecho, imprimiendo vivacidad y aptimisme a mi sensibilidad, Damitas veraneantes ambuian ror alli mostrando sus ágiles talles, que van retando la flexibilidad del cocotero y el cristalino ritmo del mar.

Pasado algún tiempo estoy ya dentro del agua salada, nadando hacia el fondo de "los baños", para saltar después desde el "celoso" trampolín, sobre las fugaces crestas de las olas. Aprisio nado voluptuosamente por el agua, miro la inestable superficie del océano, en donde cada onda es un nue vo y efimero horizonte...

En la playa, los ojos ávidos de los bañistas, quedan prendides y fascinados, por el hechizo que fluye de las femeninas formas, verdaderas obras de arte; luciendo en les estrados de arena de la Ciudad Balneario.

Desde allí, las aguas del Golfo, aparecen de colores esmeralda: un tanto más adentro, con matices de za. firo; a lo lejos, brillantes y más allá... el encaje blan co de las olas, se rompe al chocar sobre un acantilado. sobre el cual, el sol al rojo, va desapareciendo lentamente.

Esa noche me alejo por la playa llena de luz pleni. lunar, oyendo el bronco res' pirar del océano. Los plateados y diminutos soles titilan en el firmamento, expresando en la prosa de sus constolaciones, indescifrabies arcanos. Una nube opaca, se abrillanta al pasar por el halo de la luna y después se disuelve, como los ensueños, en el azul... Ruidos de voces argentinas llegan hasta mi. Pienso por un momento en las nereidas, luego reconozeo una vez, una voz amiga que me hace desistir de mi solitario paseo, invitándome a ir con ella hacia "los baños." En adelante sólo miro la luz de sus labios y el profundo destello de sus ojos... Ballando pasan rápidamente las horas, así como haciendo ventureses proyectos, para el segundo día de verano...

Edgar Amador Rueda

Diarrea en los terneros?... TANISUL Almacén KOBERG

EL GUANACASTE, el periódico que ha abogado siempre por los intereses de su provincia. Suscríbase

Las casas comerciales y los nombres de las personas que aquí aparecen están contribuyendo para la coronación de un ideal y que los costarricenses conocerán en todos sus detalles en un libro que aparecerá una vez que Andrés Santana haya conquistado su carrera.

LIC

LA ASTURIANA

Teléfono 2906 MANUEL ANTO

NIO QUESADA

LICEO NOCTURNO

CARLOS GONZALEZ

(Rivas y hnos)

FERNANDO CAÑAS

Prof. Bolívar Alfaro

CARNICBRIA I DEAL

de José Maria López Tel. 4279

Sastrería LA ULTIMA MODA

TELEFONO 4777

Laboratorios del Lic. Raúl

Coto G. - Teléfono 5444

Sastrería Angloamericana

TELEFONO 5474

Juan Gmo. Zamora

BISMUPIOL-Combate diarress, co

lerines, disentería. Bueno para niños y adultos, al popular precio de C 035

LABORATORIOS DEL FRESCOSAL

Los proveedores de los gana deros costarricenses

MELCOCHERIA

LA ESTRELLA

ALMACEN ELEKTRON

especializados en materiales

eléctricos Tel. - 5811

Ap. 1860

Sastrería VALENTÍN DÍAZ Costado N del Museo Naciona

OSCAR THOMPSON

HOTEL REGINA

Teléfone 2389

TIENDA LA GLORIAE

Teléfono 4176

Sra. Tule de la Paz

EL BUEN PRECIO

Bazar Santa Clara

costado norte Iglesia

de la Soledad

Teléfono 2311

COMPETIDORA

Domingo F. Sarmiento para informes Teléfonos 4668-3267

Angelina Poltronieri Pone a la orden del público un salón de rizado permanente en su casa de habitación. Teléfono 4972

LIBRERIA "LETRAS" Frente al Teatro Capitolio VICTOR MANUEL ARROYO

Próspero Abarca

DIOMEDES ASTORGA

BOTICA "SAN JOSE" Entre el Mercado y Café Popular LIC. J. ANIBAL, PEÑA

Don Ernesto Fernández Calles 6/8 a 10

Laboratorio del Lie Miguel Angel Umaña - Teléfono 8594

ALVARO TERAN Te'étono 2564

Dr. CARLOS ML, FERNANDEZ Escuela Castro Carazo

Sr. Jorge Delgado

ORCAR FISCHEL

Víctor Ml. González

Dr. Carlos Luis Arias

Dr. Francisco Vargas V

ZAPATERIA BLANCO Frente al Teatro Latina

LIC. RICARDO ARIAS Botics) Teléfone 4189

TAPICERIA LIZANO Costado O. del B N. de C. R.

RAMON PIZARRO

Carnicería LA POPULAR de Antonio Monge

BOTICA del PACIFICO Teléfono 5765

OSCAR ALVARADOS

CARLOS LUIS ODIO

LABORATORIOS ANCLA

Zapatería Granada Teléfono 4253

Fábrica de Muebles Enrique Gómez & Co.

125 v. al Este del Teatro América Avenida Central TELEFONO 5634

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

Anúnciese Ud. en EL GUANACASTE

Fábrica Nacional de Licores - Lista Oficial de Precios No. 15

ACUERDO No. 82 H DEL 25 DE JULIO DE 1946

LICORES FINOS

	Precio por mayor	Precio por menor
Marqués de Talamanca	Botella © 12:50	Botella © 15.00
Ron Viejo Especial Brandy Superior Anis Imperial Ginebra Extra Fina	4 10.00	¢ 12 50
Ron Caffero Crema de Menta	¢ 700	¢ 9 50
Crema de Caeao. Crema de Nance. Marrasquino. Curazao Fino. Vermouth Amargo Coctel Seco.	¢ 5 00	¢ 7.50
Vinagre	¢ 1.50	¢ 2 0 0
Vino de Mora Vino de Marañón Vino de Naranja Vino de Piña	¢ 3 00	¢ 3.50

Se cobra \$ 1.00 adicional por valor de los envases. Los envases vacios pue-den devolverse y se teman al mismo precio. Cajas para empacer 12 botellas se venden a \$ 4.00 sin derecho a devolución.

LICORES CORRIENTES

	Por litro
Aguardiente	40
Ron Blanco	
Ron Colorado	 1 4 10
Ron Colorado	 £ 4.10
Anisado	
Mistela Yerbabuena	

ALCOHOLES

	Por litre	Por litro
Alcohol Puro de 70°	d 8.75	¢ 9.00
Alcohol Puro de 80°		
Alcohol Puro de 95°	12.00	12.25
Alcohol Industrial de 80°	3.00	3 25
Alcohol Charol 95°	4.50	4.75
Alcohol Quemer 90°	4.00	4 25
	STATE OF THE PARTY	

AGUAS PERFUMADAS

Agua de Colonia — envase grande ,, ,, envase mediano envase pequeño ,, ,, ,, Agua Florida	\$ 900 5.00 3.00 10 00	\$ 10.00 6 00 4.00 11.09
Alcohol Lavanda Bay Rum Buvase grande	¢ 6 00 2.50 7.00 2 50	¢ 7.00 3.00 8 00 3 00
Agua destilada	¢ 0.10 75.00	¢ 0 20

El "Precio por Mayor" se concede al que compra 10 o más litros o botellas de un mis-

mo precio. De 1 a 9 litros o botellas se cobra "Precio por menor".

El Aguardiente y los Licores corrientes se venden solamente a los patentados mediante Cheque de licores que se compra en el Banco de Costa Rica. Todos los demás productos puede comprarlos enalquier persona.

MARIO GONZÁLEZ FRO, Admor. Gral. de Licores

Dignidad y Liber...

Viene de la pág. 1

pensador que se llama don Alejandro Aguilar Machado. El método parte indudablemente del respeto profundo a la dignidad personal del alumno, lo cual permite dar al mismo un marco de libertad responsable, dentro del cual va a actuar buscando la realización de diversos intereses valiosos de la educación. Así aplicado, el sistema puede, con ligeras variantes, dado el medio y las circunstancias, aplicarse provechosamente en oualquier sistema educacional, porque se asienta sobre bases de profunda y verdadera raíz filosófica.

Oimos hace pocos meses un discurso del señor Secretario de Educación Pública, dicho en el acto de clausura del curso de 1947, en el

Liceo de Costa Rica, y en ese discurso escuchamos un concepto que se enmarca perfectamepte dentro de la tesis que venimos sesteniendo. Ha pasado- decía el señor Secretario- la época del maestro esculter y estames en la época del maestro jardinero. El maestro escultor antiguo creía que a golpes de cincel sobre un cuerpo que considraba muerto, podía formar un hombre, sin pensar que el ioven o el niño no son querpos muertos. El escultor lo más que puede hacer es trasladar algo de su propio yo al mineral que talla, pero jamás formar así una personalidad humana. El maestro jardinero, en cambio, sabe perfectamente que el educando es un ser digne, libre y lleno de vida. Sabe que su labor, si ha de ser fecun-

da, debe reducirse a cuidar la débil planta humana puesta en sus manos, y dirigirla por las mejores sendas posibles para su perfecta conformación interna.

Pensábamos, al oir al señor Zamora Elizondo, que él se había nutrido en las mismas fuentes que nos han permitido sustentar estas ideas, y que nos han llevado cada día con más empeño. a adherirnos fuertemente a los conceptos de Dignidad y Libertad, como condiciones supremas de la vida.

En el próximo número, publicaremos la parte en que el joven universitario ataca el problema de Dignidad, Libertad y Economia, tema de gran actualidad en estos momentos de profunda transformación social y eco-

NO HAY JUS...

Viene de la Página 1

en iguales condiciones just dicas pues ninguno comprobó sus pretenciones en este asunto y 4,º la senten cia definitiva no fué dietada en la forma erdenada por el erticulo 102 del Código de Procedimientos Penales, lo cual es motivo de nulidad, según el artículo 105 de ese mismo Cuerpo de Leyes. En consecuencia, se anula el fallo apelado así como las diligencias a que se ha hecho referencia

El fallo no fué revocado, sino anulado, para dar lugar a corregir los defectos. Creo que con las explicacio nes apuntadas quedará más que satisfecho el Doctor Zelaya.

Liberia, 25 de marso de 1947.

> ED BALTODANO B. Gobernador

Sastrería SILES Pedro Siles Rodriguez Sastre de prestigle 75 vs. Sur Teatro Moderne

Imprenta Cartin

Compre en el Almacén de Abarrotes de Rafael Segovia

Bl que más barato vende. Situado entre calle 8a. y avenida 2a. Teléfono 2756. San José, Costa Rica. Apartado 211.